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RESUME 

Apres l’apparition du nouveau code de l’information en 2012 qui annonce l’arrêt 

du monopole de l’État sur le secteur presse et l’audiovisuel, certaines chaines 

privées ont commencé a diffusé leur programmes chose qui a suscité un débat 

autour des possibilitésd’alanguissement de la batterie des libertés dans le pays. 

Le  débat a néanmoins omis de faire allusion au fait que ces valeur 

professionnelle 

Qui activent e, Algérie sont admettentà partir de la Jordanieou autre pays afin de 

contourner la loi qui n’a pas été appliquer partiellement. 

Le but initial de cette étude est de savoir à ce que il Ya une grand différance aux 

les valeurs professionnelle par centre a la loi 2012 et 1990 ? 

Cette recherche tend à réaliser deux buts : 

Vouloir savoir jusqu’à quel degré les articles du code de l’information 

complètent le travail journalistique sur terrain et connaitre le niveau 

d’aideapportée au journaliste. 

Connaitra la portée garantie par le code de l’information dans ce pays a partir 

des difficultéendurées par le journaliste ainsi que les garanties des 

difficultésendurées par les journalistes ainsi que les garanties apportées par ce 

code aux fonctionnaires de ce secteur sensible. 

Cette recherche veut tester trois des questions ? 

1- le nouveau code de l’information tend à limite la liberté entre les lois 2012 et 

1990. 

2- le nouveau code de l’information tend à limite l’arriveles informations entre 

la loi 2012 et 1990. 

3- le nouveau code de l’information tend ne protéger pas le journaliste des 

dépassements et de l’arbitrairequ’ il subite en exerçant sont travail. 

4- le nouveau de code de l’information met peu de garanties pour protéger le 

journaliste. 



En matière de métrologie , cette recherche utilise la méthode descriptive qui se 

base sur les mesures du phénomène au sein de la société a partir des enquêtes 

auprès de tous les journalistes travaillant dans les bureaux et les rédaction 

centrales des journaux existant au niveau de Constantine dont le nombre s’élève 

a 127 journalistes dans 32 locaux et bureaux a l’exception du bureau du 

quotidien  *Achab* momentanément suspendu en attendant la réceptionne  

autorisation pour reprendre le travail . 

- pour les outils de récolte de l’information, cette recherche utilise : 

- le questionnaire ; il a été utilisé notamment dans la partie pratique qui 

comprend septe axes avec quaranteunequestion. 

Tous les résultats des septe question ont positifs et cela a travers les résultats 

suivant ; 

- la majorité des personnes de l’enquête considérément que la marge de liberté 

est très limitées du au code pénal. 

- plus de la moities des personnes de l’enquête sont contre la décision de 

fermeture des locaux des journaux et du licenciement de journaliste dans le cas 

d’uneerreur dans l’exercice du métier choses stipulées par le niveau code. 

- la majorité des personne de l’enquête trouvent des difficultés pour arrives aux 

sources des informations. 

- la majorité des personnes de l’enquête sont contre ceux qui violentent le 

journaliste pendant l’exercice de son travail.  

 

 



Summary 

After the issuing of the new law the media in 2012 which brought an end 

the state monopoly of the media sector, many private channels began 

broadcasting and many voices stared talking about the possibilities of 

widening freedom is the country and by that neglecting the fact that 

some of these channels operate in Algeria but broadcast from Jordan or 

other countries. This is considered to be a fraud by the law only some 

articles are respected. 

      This study is an attempt to check if the content of the law related to 

the written press is different from the audio- visual and press. This 

research formulates the main question of the study as follows: 

- have a big different in value professional between the law 2012 and 

1990. 

The research aims at achieving the following goals: 

- Identify the extent to which the law articles match the organic media 

law for journalists field and uncover the support to the journalists 

roles and tasks , 

- Explore the field that the law ensures for the journalism freedom in 

Algeria. Though the identification of the obstacles that 

journalistconfront. 

The study aims at checking the following question  

- The new media law limits rather than organizes the freedom of 

journalism. 



- The new media law does not protect the journalists from violation on 

the field. 

This research includes the descriptive approach that relies on measuring 

the phenomenon in the society. Moreover; the study includes a survey of 

journalists, working in newsroom and offices in Constantine. This 

comprises 127 journalists and workers in 32 newsroom and offices 

_echaad- newspaper offices temporarily suspended awaiting the 

renewal of the authorization contact to begin its actives. 

- Questionnaire: the reseacherrelies primarilyon this tool in the empirical 

study which includes four section comprising 41 questions. 

The result of the study of the seven questions are validated through the 

following results: 

- The majority of the sample considers the freedom margins became 

limited though the penal code. 

- The majority of the sample supports the new law draft concerning the 

oblation of judgment relate to imprisoning journalists and receives 

issuance of a newspaper from the adjustment authority than the 

ministry of justice. 

 


